
РУССКИЙ 
ЯЗЫК













… - 
встанька





Тетрадь, пальто, коньки, 
картофель, воробьи, 
Ванька, корабль.



Дочь, врач, вещь, 
ковш, мышь, рожь, 
нож, товарищ.



 Мягкий знак на 
концах 

существительных 
после шипящих  



Ж. р
дочь
вещь
рожь
мышь
                                              

М. р
врач
ковш
нож
товарищ



    «Ь»
 дочь
вещь
рожь
мышь

Нет «Ь»
врач
ковш
нож
товарищ



Алгоритм:
Определить род

Если существительное 
женского рода

Пишется «Ь»

Если существительное 
мужского рода

Не пишется « Ь  »



1. Карандаш… плащ… мыш… шалаш…
2. Кирпич… мелоч… ноч… доч…
3.  Туш… ключ….вещ…. печ….
4.  Грач….помощ…. палач….калач….
5. Малыш… тишь… полночь… дичь…
6. Багаж … ковш… мяч..  мелоч…



•Закончите предложение:
• Сегодня на уроке я узнал…
• Самым интересным было…
• Что получилось у меня? Что не 
получилось? Почему?


